

La plateforme des Tempêtes retrouve sa vraie nature

Le Département, en partenariat avec le Parc Naturel Régional du Ventoux, réalise, jusqu'à mi-octobre, des travaux sur la plateforme des Tempêtes, au Mont Ventoux. Objectif : rendre aux lieux un aspect naturel d'origine en nettoyant mais aussi grâce à la plantation de fleurs de montagne.

Publié le 28 septembre 2023

C'est assurément le plus haut chantier de Vaucluse ! A 1 850 mètres d'altitude, la plateforme des Tempêtes, à laquelle on accède en empruntant une route située juste avant le col du même nom, présentera, d'ici quelques jours, un tout nouveau visage.

Cette restauration s'effectue en trois phases : début septembre, un grand nettoyage du site a eu lieu, réalisé dans le cadre d'un chantier d'insertion de l'Université Populaire du Ventoux. L'occasion de passer le site au "peigne fin" en récupérant à la main les débris, source de pollution pour le sol. Au total, près de 2 500 m² ont été débarrassés des gravats, d'asphalte et autres ferrailles présents sur place, plus de vingt ans après la démolition du bâtiment militaire ayant longtemps occupé l'aire.

Ce chantier viendra compléter les grands aménagements du Mont Ventoux réalisés par le Département de Vaucluse à partir du printemps 2020 et achevés fin 2021 [en savoir + <https://www.vaucluse.fr/ventoux-un-sommet-repense-grace-au-departement-3397.html>](https://www.vaucluse.fr/ventoux-un-sommet-repense-grace-au-departement-3397.html).

Une démarche environnementale affirmée

La deuxième étape, qui a eu lieu ce vendredi 29 septembre, a vu l'entrée en fonction d'engins mécanisés afin d'enlever les amoncellements de gravats. Autre temps fort : la remise en état du pierrier en intégrant plus de 300 m³ de terre naturelle récupérés lors des travaux sur la partie sommitale du Mont Ventoux en 2020 et en 2021. Cette étape permettra de reconstituer un sol viable pour l'étape suivante.



Près de 2 500 m² ont été débarrassés des gravats, d'asphalte et autres ferrailles présents sur place.

Touche finale de ce chantier qui interviendra en octobre ou novembre : la plantation de graines adaptées à l'altitude et qui sont déjà présentes à proximité, sur le sommet même du Ventoux, à l'image de la campanule et de la myosotis des Alpes. Une opération effectuée en partenariat avec le Conservatoire Botanique National Alpin, organisme public dédié à la connaissance et la préservation de la flore et des végétations. Plusieurs centaines de milliers de graines, prélevées ces trois dernières années non loin de là, seront ainsi semées prochainement, en tenant compte des conditions météorologiques, cette dernière opération devant en effet être effectuée juste avant un épisode de pluie.



CBNA - GARRAUD Luc



CBNA - VILLARET Jean-Charles

Campanule (à gauche) et myosotis des Alpes (droite) : les graines de ces deux fleurs vont être semées prochainement.

DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viata - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09